



MANSIONES, MEDIAGUAS Y BOKASSA

Pedro Godoy (CEDECH)

En confusa maniobra las FFAA intentan adquirir mansión por \$500 millones para la Jefatura del Estado Mayor. Ahora el Episcopado otra por \$250 millones. La operación la supervisa el cardenal Errázuriz. Tales despilfarros ofenden al pueblo pobre: ese que padece en campamentos, soporta el desempleo, se endeuda peligrosamente y, obvio, el tercio de compatriotas que vive en mediaguas por efecto del 27-F. Es el síndrome Bokassa consistente en elegancia estrambótica en la cúpula y estrecheces y miserias en la base de la pirámide social. Imposible olvidar el pabellón patrio importado de EEUU por el Presidente. Implica contundente suma. Recuérdese también el caserón con predio en La Dehesa adquirido por la ex Presidenta. No se olvide la tragedia de Antuco que involucra equipamiento y rancho precario para la tropa y artefactos bélicos supertop comparados por la elite castrense alegando que son disuasivos. Estas son manifestaciones que emparentan a Chile con esa patología identificable con el mandatario africano que se erige emperador y en la fiesta de coronación invierte el 50% del presupuesto anual de la república mas pauperizada de Africa.

Prof. Pedro Godoy P.

Centro de Estudios Chilenos CEDECH
www.premionacionaldeeducacion.blogspot.com
cedechdirector@gmail.com

OSAMA, TERRORISMO Y LUTO

Los medios presentan a Osama como el "malo de la película". Es el ideólogo de lo acaecido en Nueva York, Madrid, Londres, Moscú, Zambia o Yemen..... No se discute: las víctimas son ciudadanos inocentes. No es novedad. En la guerra moderna la proporción de bajas es 5 uniformados por 95 civiles domiciliados en la retaguardia. En la II Guerra Mundial -a modo de ejemplo- Dresden, Nagasaki e Hiroshima experimentan una hecatombe. El atacante posee por meta amedrentar a la población y destruir sus fuentes productivas. La búsqueda de la victoria no se sujeta a normas éticas. Por ese motivo se brega por la paz. Efectuar operativos de sabotaje en suelo enemigo, es en su origen, propio de la estrategia partisana. La tropa bonapartista que ocupa España soporta la guerra irregular y derrotada. Lo mismo le ocurre en Rusia.



Manuel Rodríguez y sus adictos operan en suelo del Reino de Chile generando el pánico entre los monarquistas.

No es extraño llevar la guerra al corazón mismo del Estado antagónico infiltrando tropas de elite camufladas. Si eso ocurre se está ante un tipo de operación comando que apunta a generar un clima de inseguridad al adversario. La guerra entonces se desplaza de epicentro. Al Qaeda y otras fuerzas del Islam aliadas a países invadidos: Irak, Afganistas, Libia o Chechenia, a otros extorsionados como Irán. EEUU y Europa practican el terrorismo. ¿Esos países como responden? Con guerrillas al interior y con operaciones comandos que la prensa presenta como "abominables atentados terroristas". Se sindicó como moniutor de esa guerra asimétrica al caudillo árabe recientemente -según se afirma en Pakistán. ¿Cómo mediante un acto terrorista que es una operación comando ejecutada por tropas de elite.

Pancho Villa responde a la invasión de EEUU con guerrillas y con la súbita ocupación de Columbus, ciudad norteamericana fronteriza. Sandino con improvisados milicianos que ocupan las áreas nicaragüenses montañosas. Panamá se rinde y los batallones de la Dignidad -sin armas- ofrecen exigua resistencia a las tropas aerotrasportadas del Pentágono mientras se atrapa como conejo al Presidente Noriega. Argentina en Malvinas rehuye esa estrategia y no hay guerra total contra el Reino Unido como sugería -entre otros- Jorge Abelardo Ramos. Las FFAA de Chile no efectúan operación comando para el rescate del general Pinochet víctima de ominoso cautiverio de 500 días en Londres. Nuestros "boinas negras" se revelaron incompetentes para rescatar al "tata" -ex Presidente de la República, bienamado Comandante en Jefe del Ejército y senador- de un domicilio custodiado por media docena de policías y conducirlo a la Embajada de Chile en Londres ubicada a 15 minutos y ese, como se sabe, es suelo chileno y disfruta de extraterritorialidad. Luces y sombras de quienes asumen el oficio de soldados.

Presentar a Bin Laden como el genio del mal, el execrable terrorista, apunta a subvalorar la defensa de países agredidos de Noráfrica, el Cercano Oriente y el Asia intermedia. Serían la expresión de la "barbarie" y las tropas occidentales, la fuerza



de la "civilización". Es la vieja dicotomía más falsa que Judas expuesta por Sarmiento, pero usada siempre por quienes son hegenónicos. Atrás está Vietnam y la descolonización de China y Africa. Hoy -en ausencia de ese contrapeso que significara la URSS- los imperialismos están a la ofensiva. Lo acaecido en Pakistán con el aniquilamiento de Osama Bin Laden no sólo enluta a las colectividades musulmanas. Estas son hoy el único dique de contención del "american way life". También su magnicidio es duelo para todo el III mundo.

ESA

ESCUELA...

>
 > Carlos Alberto del Campo publica interesante crónica sobre el film El piloto de Perón. La finaliza expresando: "debiera exhibirse en todas la escuelas"... No nos detengamos en los argumentos para ello, pues los compartimos a cabalidad. Sin embargo, añado una reflexión. Hay una añosa resistencia a que películas, documentales o videos de ese tipo se proyecten y comenten. Quizás se deba a que, en la cúpula de la estructura educativa formal (ministro y subsecretarios y la manga de asesores) sienten y saben que están de paso. No quieren nada con iniciativas originales. Les podría costar el cargo. Unos lo quieren utilizar para continuar trepando y otros para jubilar con pensión "tope". En la base están los docentes enfermos de rutina cuya religión es repetir -año a año- hasta los mismos chistes. Por eso es que la brillante sugerencia de nuestro querido compañero me impulsa a redactar estas líneas. Ellas apuntan a denunciar la existencia de arcaicos temores a la innovación que invade el Ministerio del rubro, las oficinas de rectores y directores y el aula inundada de educadores castrados de pasión y acomodados a repetir sólo lo anotado en el texto. De yapa el "data show" o la proyectora suele estar con desperfectos o bajo siete llaves ara evitar les extraigan piezas o sean sustraídas. Ese es el panorama sombrío al menos en Chile y bueno lo conozcan los lectores de R-P no para lamentarse, sino para aplicar estrategias remediales.

>EDUCACION

¿ALQUIMIA?

>
 > Se restringe la educación sólo a lo escolar. Comulgamos con el dogma, según el cual, el aula metamorfosea la ignorancia en saber, la ordinariez en cortesía, la pereza en laboriosidad, al "flaite" en "caballero" ... y, en una república, el atraso en desarrollo. Escuelas, liceos y UU se juzgan manantiales en medio del desierto. Espejismos aparte, lo cierto es que la persona, la familia y el país superan sus debilidades no sólo asistiendo a clases, sino



> principalmente con el trabajo duro, el ahorro esforzado y, por cierto,
> el emprendimiento creativo sea privado o fiscal. Creer que la
> prosperidad se genera sólo con expandir la oferta de matrícula e
> incrementar el volumen del alumnado es imaginar que los docentes somos
> alquimistas competentes para transformar el plomo en oro. La porfiada
> realidad manifiesta lo contrario.
>

>OLLANTA Y GUERRA DEL PACIFICO

>
> El candidato triunfante pide que Chile se disculpe de la Guerra del
> Pacífico. No es extravagante la solicitud. Argentina repudia la Guerra
> de la Triple Alianza (1860-1865) en que, con Brasil y Uruguay,
> aniquila a Paraguay. Es cierto, que el conflicto aludido por Humala
> (1879-1883) implica agresión, país ocupado y pérdida de tres comarcas
> sureñas (Tacna, Arica y Tarapacá). Pocos saben que el imperialismo
> británico estuvo involucrado y al final Londres se adueña de
> salitreras y ferrovías. La madurez trasandina se debe a dos fenómenos:
> en lo político el peronismo y en lo académico al revisionismo
> histórico. Chile no ha tenido aun una fuerza que, desde La Moneda,
> influya en promover “la otra mirada” de la Historia de Chile y los
> historiadores –salvo excepciones- suscriben la interpretación
> oligárquica de aquel choque bélico.
>

> La petición de Ollanta arroja gasolina a la hoguera de la
> patriotería mapochina. Ni aquí ni allá existe todavía la visión continental de
> Perón. Tampoco la flexibilidad de Adenauer y de De Gaulle. Ella
> posibilita la Unión Europea. Nuestras patrias viven, físicamente, en
> el siglo XXI, pero en lo mental continúan ancladas al XIX. El mismo
> Perú juzga “imperialista” la Confederación Perú-Boliviana y Andrés
> Santa Cruz es retratado como un Hitler serrano. Más aun, glorifica a
> personeros como Castilla, Gamarra y otros que asesoran a la expedición
> chilena que, en aquella guerra (1835-1839), destruye ese experimento
> integrador. También se requiere con urgencia “otra mirada” de la
> Historia de Perú. Si adquiere vigencia será innecesaria la excusa por
> aquellas reyertas que Haya de la Torre definiera como “guerras civiles
> entre indoamericanos”.
>

